
Il giorno martedì 17 dicembre 2024 alle ore 10:00 si è riunito in via telematica il Comitato
Scientifico Nazionale (CSN) del Raggruppamento Scientifico 1 (RSN1, Galassie e
Cosmologia).

Presenti: Viviana Casasola (IRA Bologna), Edvige Corbelli (OA Arcetri), Adriana Gargiulo
(IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rodolph Granett (OA Brera), Enrico
Piconcelli (OA Roma), Roberto Soria (OA Torino), Crescenzo Tortora (OA Capodimonte),
Valentina Vacca (OA Cagliari), Benedetta Vulcani (OA Padova)

Assenti: Fabio Fontanot (OA Trieste)

- Comunicazioni del presidente e deputy

L'11/12/2024 i presidenti e deputy dei CSN hanno scritto sia alla direttrice scientifica (cc
Presidente) che ai membri del CdA chiedendo di fissare, separatamente, un incontro ma ad
oggi non è ancora giunta risposta a nessuno dei due email.

Si reputa necessario avere una prima riunione con la nuova direttrice scientifica, per
conoscere il suo punto di vista e le sue intenzioni per il suo mandato. I punti importanti da
discutere sono: i) lo stato della valutazione dei grant INAF per la Ricerca Fondamentale
2024 (RF2024); ii) la previsione sulle modalità di espletamento dei grant RF2025; iii) la
previsione sulle modalità di compilazione delle schede 2025; iv) lo stato del piano triennale.

Si vuole poi discutere nel dettaglio con il CdA la Relazione finale sui grant RF2022 e
RF2023 fatta dai CSN, per eventualmente fornire delucidazioni, in ottica dei nuovi bandi.

I membri del CSN si lamentano per le difficoltà di comunicazione con la dirigenza. Pur
riconoscendo la mole di impegni urgenti della dirigenza, ci si auspicherebbe di ricevere una
risposta alle attività dei CSN. Ad esempio, si è ancora in attesa di risposta alla richiesta di
incontro per discutere della Relazione sui grant, esplicitamente commissionata ai CSN dal
Presidente.

Riguardo ai nuovi concorsi di III livello, non sono ancora chiare le tempistiche del loro
espletamento. Non sono ancora stati richiesti ai direttori delle strutture le descrizioni dei
profili per le posizioni. Non è nemmeno chiaro se il loro iter possa essere influenzato dalle
tempistiche dei concorsi liberi di II e I livello.
La preoccupazione è che se le tempistiche dovessero allungarsi troppo, le graduatorie in
essere possano scadere e non si possa più eventualmente procedere agli scorrimenti. E'
stata anche contattata la dirigenza in merito, ma le risposte sono state contrastanti.

Per i concorsi di II e I livello, le commissioni si sono insediate e stanno lavorando. Il carico di
lavoro è superiore alle aspettative perché solo poche persone hanno ritirato la propria
candidatura nel caso avessero gia' ottenuto il medesimo livello a seguito delle progressioni
di carriera.



Non ci sono notizie sull'entrata in vigore dei nuovi contratti di ricerca. Nemmeno il direttore
generale ha notizie. E’ però verosimile che la situazione venga risolta entro il 31/12, perché
altrimenti dal 1/1/2025 non esisterebbe nessuna tipologia di contratto valida per assumere
personale, non solo per INAF ma per tutti gli EPR e le Università.

Non ci sono novità riguardo il prossimo responsabile della UTG Opt-Nir. Questo rischia di
avere un impatto sui fondi per vari progetti.

- Stato grant RF 2024

Tutte le commissioni dovrebbero aver chiuso i lavori entro la settimana scorsa, producendo
le graduatorie. Queste sono state mandate alla dirigenza, ma non si sa quando queste
verranno validate e pubblicate.

- Elezioni CS

I risultati delle elezioni del nuovo consiglio scientifico sono stati verbalizzati:
http://www.inaf.it/it/amministrazione-trasparente/altri-contenuti/dati-ulteriori/elezioni-consiglio-
scientifico-2024/verbaleelezionics.pdf

Per RSN1 c'era una sola candidatura da parte di Enrica Iodice che è stata votata da circa
l’80% degli aventi diritto. A breve si organizzerà un primo incontro conoscitivo tra Enrica e il
CSN1.

I numeri dell'affluenza sono confrontabili con quelli delle elezioni precedenti.

Anche il numero complessivo di candidati è rimasto inalterato rispetto all'elezione
precedente.

- VQR

In vista della prossima VQR, e in relazione alle richieste dell’ufficio Open Access INAF e
della DS di controllare i prodotti mancanti 2020-2024, si consiglia di cominciare al più presto
a caricare i prodotti sul repository istituzionale, in quanto il lavoro richiesto è consistente. Il
CSN1 suggerisce di migliorare i metodi automatici affinché i prodotti vengano caricati in
automatico e sia ridotto l’intervento manuale dei singoli. Ormai per la maggior parte dei
paper i pdf sono disponibili in open access, quindi non dovrebbe essere difficile caricarli in
maniera automatica nel repository INAF.

La VQR sarà usata per la valutazione complessiva dell'INAF, ma non per la ripartizione di
fondi alle varie strutture. Si conviene di sollecitare la DS, verosimilmente dopo la pausa
natalizia, a mandare un avviso generale che menzioni esplicitamente la possibilità di dover
inserire a mano una grossa percentuale dei propri prodotti ed inviti ad iniziare per tempo.

- Varie ed eventuali

La riunione termina alle ore 11:20.

http://www.inaf.it/it/amministrazione-trasparente/altri-contenuti/dati-ulteriori/elezioni-consiglio-scientifico-2024/verbaleelezionics.pdf
http://www.inaf.it/it/amministrazione-trasparente/altri-contenuti/dati-ulteriori/elezioni-consiglio-scientifico-2024/verbaleelezionics.pdf


La prossima riunione è fissata per martedì 14 gennaio 2025 alle ore 10:00.

Il presidente - Roberto Gilli Il segretario verbalizzante - Benedetta Vulcani

English version

The National Scientific Committee (CSN) for Scientific Grouping 1 (RSN1, Galaxies and
Cosmology) met on Tuesday 17 December 2024 at 10:00 in remote.

Present: Viviana Casasola (IRA Bologna), Edvige Corbelli (OA Arcetri), Adriana Gargiulo
(IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rodolph Granett (OA Brera), Enrico
Piconcelli (OA Roma), Roberto Soria (OA Torino), Crescenzo Tortora (OA Capodimonte),
Valentina Vacca (OA Cagliari), Benedetta Vulcani (OA Padova)

Absent: Fabio Fontanot (OA Trieste)

- Communications from President and Deputy President

On 11 December 2024, the presidents and deputies of the CSNs wrote to both the scientific
director (cc President) and the CdA members, asking to arrange a meeting, separately, but
to date there has been no response to either email.

It is deemed necessary to have an initial meeting with the new scientific director to find out
her views and intentions for her term of office. The important points to be discussed are: i)
the status of the evaluation of the INAF grants for Fundamental Research 2024 (RF2024); ii)
the forecast on how the RF2025 grants will be carried out; iii) the forecast on how the 2025
Schede will be filled out; iv) the status of the three-year plan.

The final report on the RF2022 and RF2023 grants made by the CSNs is then to be
discussed in detail with the CdA, with a view to the new calls for proposals.

The CSN members complain about the difficulties in communicating with the management.
While acknowledging the management's urgent commitments, one would like to receive a
response to the CSNs' activities. For example, a response is still awaited to the request for a
meeting to discuss the Grant Summary Report, explicitly commissioned to the CSNs by the
President.

Concerning the new level-III “concorsi”, the timeframe of their implementation is not yet
clear. The INAF node directors have not yet been asked for profile descriptions for the
positions. It is also unclear whether this process will be affected by the timelines of the
Level-II and Level-I “concorsi aperti”.



The concern is that if the timeframe becomes too long, the existing rankings may expire and
may no longer be used to make shortlists for the positions to be filled. Management was also
contacted about this, but the answers were inconclusive.

For the Level II and Level I competitions, the panels have been set up and are working.
Their workload is higher than expected because only a few people have withdrawn their
applications even when they had already obtained the same level as a result of career
advancement.

There is no news on when the new type of research contracts will start. Not even the director
general has any news. However, it is likely that the situation will be resolved by 31/12,
because otherwise from 1/1/2025 there would be no valid type of contract for the hiring of
staff, not only for INAF but for all EPRs and universities.

There is no news about the next head of the UTG Opt-Nir. This is likely to have an impact on
funding for various projects.

- RF 2024 grant status

All grant review panels should have completed their work by last week, producing their
rankings. These have been sent to management, but it is not known when such rankings will
be validated and published.

- Elections for the Consiglio Scientifico

The results of the elections for the new Scientific Council have been recorded:
http://www.inaf.it/it/amministrazione-trasparente/altri-contenuti/dati-ulteriori/elezioni-consiglio-
scientifico-2024/verbaleelezionics.pdf

For RSN1 there was only one candidate, Enrica Iodice, who was voted in by about 80% of
the eligible voters. An initial meeting between Enrica and CSN1 will be organised shortly.

The turnout is comparable with those of previous elections.

The total number of candidates is also unchanged from the previous election.

- VQR

In view of the upcoming VQR, and in relation to requests from the INAF Open Access office
and DS to check the missing 2020-2024 products, it is recommended that we start uploading
our research products to the institutional repository as soon as possible, as the work
required is substantial. CSN1 suggests improving automatic methods so that products are
uploaded automatically and manual intervention by individuals is reduced. These days, pdf
versions of most journal papers are available in open access, so it should not be difficult to
upload them automatically to the INAF repository.



The VQR will be used for the overall evaluation of INAF, but not for the allocation of funds to
the various nodes. It is agreed to urge the DS, probably after the Christmas break, to send
out a general notice explicitly mentioning the possibility that research staff will have to enter
a large percentage of their products by hand, and inviting them to start early.

- Miscellaneous

The meeting ends at 11.20 am.
The next meeting is scheduled for Tuesday, 14 January 2025 at 10:00 am.

The President - Roberto Gilli
The secretary taking the minutes - Benedetta Vulcani
The translator - Roberto Soria


